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ATA REUNIÃO EXTRADORDINÁRIA 
Maricá, 18 de outubro de 2013. 

PAUTA: Entrega de Relatório das Câmaras Técnicas e da Conferência das Cidades. 

Aos 18 dias do mês de outubro de dois mil e treze, às onze horas e trinta minutos, na sala de reuniões do 

Gabinete do Prefeito - prédio do Paço Municipal, o Sr Celso Cabral Nunes, Secretário Municipal de 

Desenvolvimento Urbano, preside a reunião. Compondo a mesa estavam, além do Presidente do ConCidade, 

os membros: Sr Jaderval de Sá Rego Monteiro –Secretaria Municipal de Assistência Social; Srª Vera Maria 

dos Santos – Associação das mulheres Fluminenses; Sr Eduardo da Silva de Souza- FAMMAR; Sr Roberto 

Santiago de Almeida – AMISTA; Srª Maria Regina Sebould Gomes Pereira – CDL;  Sr Alessandro Terra Paes – 

Secretário do Ambiente; Srª Nísia Honório dos Santos – Associação dos Moradores do Parque Nanci; Hélio 

Marcos F. Silva – Associação dos Moradores e Amigos de Araçatiba- AMAR; Clézio José Soares – Associação 

de Moradores de Araçatiba – AMAR; Sr Jair (AMAR) convidado; Sr Alessandro Leite – ROTARY. O presidente 

inicia a reunião informando aos membros acerca do desligamento da Secretária Executiva do Conselho, Srª 

Ana Carla de Teixeira Gonçalves e  apresenta a nova secretária Deborah Dias Costa. O presidente relembra o 

motivo da convocação da reunião extraordinária. Sr Eduardo inicia fala sobre a experiência na Conferência 

das Cidades e informa sobre a as duas vagas concedidas ao movimento popular de Maricá. O presidente 

solicita ATA/Relatório da Conferência Estadual. Sr Eduardo relata que participará da reunião em Brasília e 

que o objetivo como delegado Estadual é conseguir uma vaga no Conselho Federal. Relata a dificuldade para 

o movimento popular conseguir representatividade no Conselho e, que apesar do aspecto hostil das 

negociações, por parte dos demais municípios fluminenses, Maricá manteve postura neutra. O presidente 

informa que solicitará ao Conselheiro Miguel a ATA da Reunião em Brasília para repassar aos demais 

conselheiros. Srª Regina Sebould ressalta necessidade de leitura das ATAs das reuniões do Concidade, no 

entanto, o Sr presidente relembra a perda dos documentos digitalizados, em decorrência do assalto sofrido 

pela então secretaria executiva, Srª Ana Carla e informa sobre uma nova digitalização dos documentos 

manuscritos existentes e, repasse imediato aos conselheiros. Sr presidente cobra urgência na entrega dos 

trabalhos das câmaras temáticas para que o plano seja enviado ao executivo. Recorda aos conselheiros que 

tal plano emergencial seria proposto em tópicos a serem discutidos no conselho, informa ainda, que a 

câmara da qual faz parte concluiu seus trabalhos com a elaboração de tópicos a serem discutidos. Sr 

Alessandro Leite solicita envio da formação dos grupos temáticos por e-mail. Sr Hélio inicia leitura de ATA da 

reunião de sua câmara temática e ressalta a ausência de membros importantes. Elenca ainda, os temas 

discutidos: 1)Reativação da ETE do Piquet, 2) Rede de Águas Pluviais (Como estão sendo feitas manutenções, 

pois, não há responsável técnico habilitado); 3) Manilhas sendo instaladas sem planejamento, culminando 

em diversos problemas; 4) Objetivo de serem instaladas várias ETEs ao redor do Fórum e MP (Araçatiba); 5) 

Necessidade da elaboração de material educativo/informativo acerca do saneamento para a população. Srª 

Nísia chama atenção para o lançamento de efluentes de peixarias e restaurantes na GAP (Galeria de Águas 

Pluviais) no centro da cidade. Presidente conclui que deverá ser envaido ao gabinete convocação da 

secretaria responsável pelo contrato/fiscalização da CEDAE. Sr Clézio ressalta a ausência de responsável 

habilitado para a manutenção e implantação de rede coletora de esgoto e a inclinação da CEDAE em 

fornecer apenas água em detrimento do tratamento de esgoto. Sr Jaderval se manifesta a favor de uma  
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cobrança mais severa à empresa CEDAE  por parte da prefeitura. Sr Hélio informa sobre as máquinas da obra 

de saneamento em Araçatiba e, o fato das mesmas estarem quebrando as calçadas e não reparando. Solicita 

também ao presidente, secretário de desenvolvimento urbano, que a secretaria competente exija da CEDAE 

a reposição do calçamento (reposição de paralelepípedo) das ruas prejudicadas. Sr Clézio informa que foram 

quebrados canos de abastecimento de água em Araçatiba durante as obras que estão ocorrendo, porém, já 

sofreram reparo. Sr Eduardo ressalta a importância do representante da Câmara e Vereadores, Sr Felipe 

Bittencourt, avaliar o contrato de concessão em prefeitura e CEDAE e as obrigações contratuais constantes. 

Presidente destaca que tal contrato deve ficar vinculado a alguma secretaria municipal e que a mesma deve 

ficar responsável por todos os processos envolvidos e, que o ConCidade deve requerer oficialmente tal 

responsabilização. Sr Alessandro Terra acentua  que os conselhos tem o papel de quebrar paradigmas, que 

não deve se posicionar da mesma forma que tem sido realizadas as atividades, caso estas não estejam sendo 

satisfatórias e, sim que os conselhos devem buscar alternativas exitosas para os problemas. Destaca ainda, 

que o material empregado  na captação de águas pluviais não suporta carga orgânica de esgoto doméstico, e 

que o lançamento clandestino ou proposital de efluente doméstico na GAP está fadado a causar problemas. 

Sr Alessandro Terra chama atenção apara a necessidade de trabalho educativo para que a população tome 

ciência do problema. Conclui acerca da necessidade da criação de grupos (inter-secretarias) para a 

proposição de soluções intermediárias e, discussão para votação no conselho de grupos de trabalhos 

educativos com lideranças locais. Ressaltou-se ainda, a possibilidade de convocar nova apresentação do 

projeto Estadual e Saneamento apresentado pelo Sr Antônio da Hora. O presidente discorre sobre a 

necessidade de os projetos propostos serem submetidos à avaliação da prefeitura, e que os responsáveis no 

âmbito municipal  deve atura na fiscalização do contrato. Srª Regina Sebould questiona a contrapartida do 

projeto do emissário COMPERJ e Gasoduto – BR para educação e solicita ao Secretário do Ambiente para 

discorrer sobre o assunto. Sr Alessandro Terra salienta que os projetos propostos devem ser esclarecidos e 

que o saneamento está “chegando” à Maricá, desta forma devem ser esclarecidos os caminhos, capacidade 

de suporte dos locais de inserção, áreas de influência e perspectivas do licenciamento ambiental quanto à 

capacidade de resiliência do ambiente onde serão inseridos os dutos. Segundo Sr Alessandro Terra, os 

programas socioambientais estão sendo executados, porém, ele desconhece as fases por não acompanhar 

pessoalmente o projeto. O presidente esclarece que verificará no R.I  do ConCidade quais as ações previstas 

a serem tomadas. Srª Regina Sebould pautua que as convocatórias deveriam ser direcionadas aos 

responsáveis pelos contratos (fiscais) dos dois setores e, que estes devem ser competentes para prestar 

esclarecimentos quanto ao status dos projetos. Presidente informa que será enviada ao gabinete, 

convocatória a ser direcionada à Secretaria responsável pela empresa que está efetuando obras de 

saneamento no município. Destaca que a convocatória é para a próxima reunião ordinária do ConCidade. Sr 

Eduardo solicita que estejam disponíveis os contratos de concessão das empresas executoras de obras no 

município e, ainda que seja publicada “portaria” de nomeação dos conselheiros do ConCidade no Jornal 

Oficial de Maricá. Este conselheiro evoca o integral cumprimento do R.I ConCidade, notificando órgãos 

faltosos ás reuniões, mesmo se faça necessário a troca de secretarias municipais por algumas possivelmente 

mais atuantes. Presidente informa que tais deficiências serão supridas com a participação especial de 

entidades, e secretarias relevantes a cada assunto discutido e, que a formação atual, imprime ao ConCidade 

formatação concisa para a proposta do conselho. Srª Solicita que seja trocada a data para a próxima reunião 
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ordinária previamente marcada para a primeira sexta-feira de cada mês, ou seja, primeiro de novembro. A 

conselheira recorda o feriado de dois de novembro e as possíveis ausências em decorrência disso. Desta 

forma, a plenária a provou alteração de data e horário para: Sexta-Feira, oito de dezembro às nove horas na 

sala de reuniões do gabinete do prefeito no paço municipal. O presidente encerra a reunião às treze horas e 

dezoito minutos. Eu, Deborah Dias Costa, Secretária Executiva designada, lavei a presente ATA, que foi lida e 

assinada por todos os presentes. 

_______________________________      ____________________________ 
Celso Cabral Nunes       Jaderval de Sá Rego 
Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano    Secretaria de Assistência Social 
Presidente do ConCidade. 
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Alessandro Terra Paes       Roberto Santiago de Almeida 
Secretário Municipal do Ambiente      AMISTA 
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Alessandro Leite Alexandre      Jair (Convidado) 
ROTARY         AMAR  
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CDL 
 
_________________________________________ 

Nísia dos Santos  
Assoc. Moradores Parque Nanci 
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Vera Maria Luciano dos Santos 
Assoc. Mulheres Fluminenses 
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Hélio Marcos Ferreira da Silva 
AMAR 
 
 


